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航空航天产业是技术、人才、资本集聚化程
度高的产业，能够有效促进经济社会快速发展，
对提升城市能级的重要性不言而喻。我市打造
航空航天产业创新集群，是抢占数字时代新赛
道主赛道的关键路径，是补齐数字经济短板弱
项的重要举措。当前，我市集中力量做大做强
航空航天产业创新集群，加速向500亿级目标迈
进，是全市上下一项光荣且艰巨的任务。在前
行的道路上，我们要凝聚共识，奋力推动航空航
天产业创新集群蓄势腾飞。

打造航空航天产业创新集群，太仓有得天
独厚的资源优势。太仓地处长三角一体化发
展、长江经 济 带 建 设 等 多 重 国 家 战 略 交 汇
点，区位交通等各方面优势叠加，为发展航
空 航 天 产 业 创 新 集 群 提 供 了 最 强 比 较 优
势。比如，国家民用航空产业正在加速发
展，民用航空的龙头中国商飞就在上海；西
工大及其长三角研究院的落户，为太仓发展
航空航天产业带来宝贵的人才 、技术资源
等。因此，我们一定要积极主动融入世界航
空航天产业链、上海大飞机产业生态圈，全面
推动产业集群、项目招引、载体平台和专业服
务融为一体，努力把产业生态、创新生态做到

极致、抢占制高点。
打造航空航天产业创新集群，太仓有非常

雄厚的产业基础。目前，我市高端装备制造、
新材料产业产值均突破千亿元，众多企业凭借
先进技术涉足航空航天产业，50家企业进入苏
州航空航天产业企业培育库。我市是全国著
名的“德企之乡”，集聚了舍弗勒、联合汽车电
子、博格华纳、博泽等一批国际知名企业，形成
了以汽车核心零部件和高端装备制造业为主
导的先进制造业集群。雄厚的产业基础为我
市打造航空航天产业创新集群创造了良好条
件。因此，我们必须进一步释放数字技术对创
新集群的放大、叠加、倍增作用，加快企业“智
改数转”步伐，引导本地企业与航空航天产业
链上下游加强配套合作，推动舍弗勒航空轴承
维修业务本地化，加快融入全球航空航天产业
分工体系。

打造航空航天产业创新集群，太仓有实力
强大的科研支撑。太仓位列全国科技创新百
强县市第二位，集聚了“两校多院”等一批创新
资源，特别是西北工业大学及其长三角研究院
带来的科技力量和人才支持，将为我市航空航
天产业发展提供强劲动力。我市还积极强化

“五位一体”的产业生态构建，初步形成了以西
工大、上海交大“两所大学”为依托，以西工大
长三角研究院、西工大民航研究院、西工大民
用无人机研发中心等研究机构为驱动，以舍弗
勒航空轴承、中科院金属所航空叶片等一批航
空航天产业项目为重点，以太仓航空产业园、
航空新材料产业园、西工大长三角研究院“两
园一院”为承载，以杨伟院士工作站、苏和空间
站、未来宇航等一批平台为支撑，有力支持我
市航空航天产业不断取得新的突破。要依托
西工大在“三航”领域、江苏先进无机材料研究
院在材料领域的研发优势，深化与航空航天领
域大院大所合作，共建高能级科创载体和研究
中心，集聚高层次创新人才，统筹众创空间、孵
化器、加速器建设，构建技术研发、人才培养、
成果转化的新机制，推动各类创新主体相互作
用、产生聚合效应。

俗话说，凡事预则立，不预则废。打造航
空航天产业创新集群，我们要扬起搏击长空
的胆识气魄、汇聚翱翔天际的磅礴力量，推动
航空航天产业创新集群迈入快车道、迈上新
台阶，走出一条契合太仓高质量发展的腾飞
之路。

2022 年春节将近。由于
疫情原因，不少地方出台了相
关稳岗惠企政策，并倡议就地
过年。就地过年需有民生温
度。

春节不返乡，年味不能
淡。春节是融于文化血脉里
的传统节日，过一个好年是全
国各地的传统，对人民群众有
重要意义。群众响应号召就
地过年，各地也应积极采取举
措，保障留在当地的群众能过
一个温暖喜庆年。比如，发改
部门要密切监测市场运行情
况及价格变化，指导各地稳定
生产供应、充实商品储备；向
符合条件的员工发放有诚意
的现金红包或消费券；开放各
大景区，让就地过年者免费入
园；向就地过年的人员发放免
费年夜饭礼盒……

留人更要留心，关爱不仅
仅在物质上，精神上也要有所
体现。加强与就地过年人员
的互动，比如，以上门走访的
方式摸底排查新居民，一对一
做好就地过年的政策宣传和

倡导，提升新居民的归属感、
幸福感。倡导市民邀请就地
过年的朋友、同事一起过年，
让他们感受当地的过年氛围；
企业和政府部门也应该组织
一定范围的联谊，让就地过年
的人员不孤单……不管衣食
住行还是休闲娱乐，政府需要
推出一项项务实举措，覆盖生
活方方面面，让就地过年的群
众也能感受到家的温暖。

提倡就地过年，绝不是搞
“一刀切”。低风险地区还是可
以组织一定的文化娱乐活动，让
年味浓起来。要因地制宜、分类
指导、分区施策，从严从紧落实
防疫措施的同时，尽量减少对
群众生产生活的影响，让群众
过一个健康又温馨的春节。

倡导就地过年，无论是流
入地还是流出地，都要让“留”
下来的人员无后顾之忧。相
关政策还应照顾到那些留守
在家的老人、孩子，让他们能
在春节期间过得暖心，这样，
无法回家过年的人们才能更
放心。

我市既有多层住宅“增
梯”工作正在加快推进，已有
10余个单元的“增梯”工作启
动，进度最快的钱家祠弄一
部电梯已率先完成安装调
试，为这项工作积累了一定
的经验，也为更多想“增梯”
的市民提供了参观的机会。
下一阶段，应该充分利用这
一契机，进一步提升“增梯”
工作质效，把这项民生实事
项目办得更实。

提升“增梯”工作质效，首
先要进一步提升认识、强化责
任。“增梯”工作是被全国人大
列为“人大代表票决制”下为
百姓办好民生实事的典型案
例，连续两年被列为我市民生
实事项目，是围绕改善人民群
众居住条件而实施的一项重
大的民生工程，也是提升居家
养老服务水平的有效举措和
必然需求。要充分认识到，提
升“增梯”工作质效，让市民更
早享受到电梯带来的便利，能
极大提升市民尤其是老人们
的获得感、幸福感，进一步彰
显“现代田园城、幸福金太仓”
的暖心温度。

提升“增梯”工作质效，要
提升信心和决心。“增梯”工作

在我市是一项全新的探索，距
《太仓市既有多层住宅增设电
梯实施意见》《太仓市既有多
层住宅增设电梯操作流程》
（试行）等文件出台也只有一
年时间，没有经验可以借鉴。

“增梯”工作是一项很复杂的
工作，涉及群众工作、法律法
规、工程技术等各个方面，在
推进过程中，各种各样的问题
和困难在所难免。如果没有
信心、没有决心，就不可能直
面这些困难、破解这些问题，
那么推进“增梯”工作也将是
纸上谈兵。

提升“增梯”工作质效，还
要充分发挥好第一部电梯的
示范效应。“增梯”造福了居
民，也让少数居民产生了一些
困惑，比如，电梯会建成什么
样？运行平稳吗？噪音大不
大？对采光影响大不大？对
房子有没有影响？这些困惑
如果没有得到解决，居民就始
终会犹豫不决。现在第一部
电梯安装好了，这些问题也有
了答案，应该让这第一部电梯
成为样板，组织参观、强化引
导，让更多的市民打消疑惑，
积极参与“增梯”工作，有力支
持“增梯”工作。

临近春节，诈骗分子又“摩拳擦掌”，准备
“赚取”过年钱。广大群众一定要提高警惕，
努力掌握反诈知识，掀起全社会反诈热潮，不
被诈骗分子“洗脑”，守好自己的“钱袋子”，让
电信诈骗无处遁形。

电信诈骗是可防性犯罪，事后追赃不如
事先识破。近来，电信诈骗手段不断翻新，
如诈骗分子冒充医保局人员 、天然气检修
工等，反诈宣传也需要相应创新。太仓的
反诈宣传，从“扫楼式”“口号式”反诈骗发

传单，到线上、线下联动公众号密集宣传，
再 到 外 包 装 贴 着 反 诈 警 示 的“ 反 诈 奶
茶”……一系列创新操作，让市民反诈意识
入脑入心。年末，群众外出消费频繁，可以
在商场、影院、饭店等场所设计更多反诈宣
传产品，让宣传工作不是“挂在墙上、停在
嘴上、看完就忘”的册子和口号，应走进网
络 、深 入 百 姓 生 活 一 线 ，迅 速 形 成 打 防 并
举、防范为先的全社会反诈格局，建立起多
领域、全方位、立体化的严密“防诈墙”。在
春节期间形成切实守护好老百姓“钱袋子”
的反诈合力。

宣传工作不可缺位，源头治理同样重要。
从根本上遏制电信网络诈骗犯罪，需要做到宣
传教育、打击整治两不误。电信网络诈骗是团
伙作案，有成熟的作案链条。因此要着眼于整
个犯罪链条，充分调动全社会的力量，不能单靠
某一部门发力，公安、工信、银行等多个部门和
单位要努力推进信息共享，切实激发打击治理
电信网络新型违法犯罪工作合力，不断挤压违
法犯罪空间。作为牵头的办案机关要加大打击
力度，创新打法战法，破解难点难题，不断提升
破案打击效能，坚决遏制电信网络诈骗犯罪的
蔓延势头。

太仓电信网络诈骗的打击治理已取得阶
段 性 成 就 ，但 依 旧 需 要 乘 势 而 上 ，久 久 为
功。要织就一张全民反诈 、全社会反诈大
网，催生齐抓共管、群防群治的反诈合力，早
日打造成“无骗之城”。

就地过年
需有更多民生温度

□周琦

推进电梯加装
落实民生实事

□张立

城厢镇中区社区钱家祠弄9幢加装的一部电
梯已率先完成安装调试，目前正等待验收，有望
在春节前投入使用。

——本报1月18日报道

点燃航空航天产业
创新集群强劲引擎

□薛海荣

春节防诈骗
安全安心过好年

□张瑜
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